
Haupt- und Finanzausschuss 
 

 

 

19.09.2023 

 

 

N i e d e r s c h r i f t  

 

über die 18. Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses der Stadt Olfen 

am Dienstag, 29.08.2023 

Sitzungsraum, Bürgerhaus, 

Kirchstraße 22, 59399 Olfen 

 

Beginn: 18:00 Uhr 

Ende: 20:52 Uhr 

 

 

Anwesend: 

 

 Vorsitzender: 

Bürgermeister Sendermann, Wilhelm  

 

 stellv. Vorsitzender: 

Pettrup, Christoph  

 

 Mitglieder: 

Kötter, Christoph  

Möllney, Rainer  

Schlaphorst, Gudrun  

Wozniak, Ralf  

 

 stellv. Mitglieder: 

Backhaus, Vera  

Kilian-Schulz, Selma  

Lueg, Karl-Heinz  

Reinkober, Uwe  

Zimolong, Ursula  

 

 Von der Verwaltung: 

Höring, Alexander Beigeordneter 

Cornels, Thorsten FBL 3 

Diekerhoff, Astrid BB 
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Abwesend: 

 

 Mitglieder: 

Beckmann, Michael m. E. 

Broz`, Heinz-Dieter m. E. 

Danielczyk, Ralf m. E. 

Düllmann, Klaus m. E. 

Pohlmann, Franz m. E. 

Vieting, Marcus m. E. 

 

 stellv. Mitglieder: 

Ellertmann, Axel m. E. 

 

 

Vor Eintritt in die Tagesordnung begrüßt der Vorsitzende die Anwesenden, insbesondere die Presse 

und stellt die form- und fristgerechte Einladung zur Sitzung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 

 

 

Tagesordnung: 

 

A. Öffentliche Sitzung 

 

 1. Bericht über die Sicherheits- und Einsatzlage aus polizeilicher 

Sicht in Olfen für das Jahr 2022 

VO/0678/2023 

Zu diesem Tagesordnungspunkt begrüßt Bürgermeister Sendermann den Leiter der Polizeiwache 

Lüdinghausen Herrn Hensmann, Erster Polizeihauptkommissar (EPHK). Die Polizeiwache 

Lüdinghausen ist zuständig für die Städte und Gemeinden Lüdinghausen, Senden, Ascheberg, 

Nordkirchen und Olfen im Kreis Coesfeld. 

Bürgermeister Sendermann leitet zu den Punkten 1 und 2 der Tagesordnung gemeinsam ein, da hier 

Zusammenarbeit und Überschneidung bestehen. 

 

Herr EPHK Hensmann informiert mittels Präsentation über die allgemeine Einsatzlage, 

Verkehrsunfallentwicklung, Kriminalitätszahlen und Veranstaltungs- bzw. Versammlungslagen 

sowie evtl. Problemfälle, die in der Stadt/Kommune auftreten können. Abschließend berichtet er, 

dass zwischenzeitlich keine Einsätze mehr im Bereich der Gaststätte Klöni erforderlich waren. Er 

wertet diese positive Entwicklung als gut funktionierende Zusammenarbeit zwischen Stadt und 

Polizei. 

In der anschließenden Diskussion beantwortet Herr EPHK Hensmann Fragen u. a. zu den Themen 

wahrnehmbares Sicherheitsgefühl, Präsenz der Bezirksdienstbeamten, Aktivitäten sog. 

Spaziergänger sowie Internetkriminalität. 
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Zusammenfassend wird nach der Einführungsphase der gemeinsamen Präsenz von Polizei und 

Kommunalem Ordnungsdienst (KOD) eine sehr gute und durch Absprache entlastende 

Zusammenarbeit gesehen. 

 

 

 2. Tätigkeitsbericht des Kommunalen Ordnungs-dienstes Olfen 

(KOD) 

VO/0679/2023 

Fachbereichsleiter Herr Cornels informiert mittels Präsentation über das Aufgabenspektrum des 

Kommunalen Ordnungsdienstes (KOD). Dabei geht er näher auf die präventiven und hoheitlichen 

Aufgaben ein. Er berichtet über die persönliche Ausstattung der Mitarbeiter zur Eigensicherung und 

das Gebot der deeskalierenden Einwirkung im Einsatzfall. Dazu wurden die Mitarbeiter durch 

Schulungen u. a. auch für rechtssichere Auskünfte z. B. an Bürger vorbereitet. 

Über die rechtlichen Regelungen zur Nutzung der seit 2023 eingesetzten sogenannter Bodycams 

wird informiert. 

 

Rückblickend berichtet Herr Cornels über die hohe Aufklärungsquote bei der illegalen 

Müllentsorgung, die Überwachung der Einhaltung der Coronaschutz-verordnung sowie den Erfolg 

bei der Problemlösung rund um die Gaststätte Klöni. 

Zusammenfassend sei festzustellen, dass die mit der Einrichtung des KOD beabsichtigten Ziele in 

vollem Umfang erreicht wurden, so Herr Cornels abschließend. 

 

In der anschließenden Diskussion werden die Überwachung von neuralgischen Treffpunkten, evtl. 

dadurch ausgelöste Verdrängung, die Akzeptanz des KOD bei Jugendlichen sowie Ansprechpartner 

und Erreichbarkeit über Rufbereitschaft angesprochen. 

 

Bürgermeister Sendermann und die Mandatsträger richten ihren Dank an den Leiter und die 

Mitarbeiter des Fachbereichs für die erfolgreichen Ergebnisse. 

 

 

 3. Finanzzwischenbericht zum 30.06.2023 VO/0672/2023 

Beigeordneter und Kämmerer Herr Höring erläutert anhand einer Präsentation die negativ 

veränderten Zahlen zur Haushaltsplanung in den Bereichen Steuern, Grundstücksveräußerungen 

und Unterhaltungsaufwand. Er gibt Ausblick auf die zukünftige Entwicklung. 

 

Bürgermeister Sendermann verweist auf die Präsidiumssitzung und eine Mitteilung des Städte- und 

Gemeindebunds NRW, wonach kommunale Handlungsspielräume massiv schwinden. Nach einer 

Umfrage befürchten rund 40 % der Kommunen die Handlungsunfähigkeit, da die 

Rahmenbedingungen deutlich schwerer werden. 

 

In diesem Zusammenhang geht er auf die Haushaltsrede der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen ein, 

die gegen den Haushalt gestimmt haben. Gerade in dieser Zeit müsse man zusammenrücken und 

das Schiff auf Kurs halten, so Bürgermeister Sendermann. 
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Herr Wozniak erwidert, die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen nicht so darzustellen, dass sie alles Geld 

der Ausgleichsrücklage auf einen Schlag ausgeben wolle. Antrag war, die Ausgleichsrücklage 

adäquat zurückzuführen, um damit Maßnahmen zu finanzieren. 

Nach kurzer Diskussion wird eine in den Zielsetzungen identische Haushaltspolitik in Verantwortung 

für die Olfener Bürgerschaft befürwortet. 

 

 

Ausschussmitglied Frau Kilian-Schulz verlässt um 20:22 Uhr die Sitzung. 

 

 

 4. Änderung des Regionalplans Münsterland VO/0674/2023 

Der Haupt- und Finanzausschuss beschließt: 

Die als Anlage der Vorlage beigefügte Stellungnahme der Stadt Olfen zur Änderung des 

Regionalplans Münsterland wird beschlossen.      

 

Abstimmungsergebnis: einstimmig zugestimmt 

 

 

 5. WIdmung von Erschließungsanlagen VO/0668/2023 

Der Haupt- und Finanzausschuss empfiehlt dem Rat der Stadt Olfen folgende Beschlussfassung: 

Nachfolgende Erschließungsanlagen werden dem öffentlichen Verkehr gewidmet: 

− „Haus Füchteln“ 

− „Am Recheder Weg“ 

 

Abstimmungsergebnis: einstimmig zugestimmt 

 

 

 6. 13. Änderung der Straßenreinigungssatzung; Aufnahme von 

gewidmeten Straßen in das Straßenverzeichnis 

VO/0676/2023 

Der Haupt- und Finanzausschuss empfiehlt dem Rat der Stadt Olfen folgende Beschlussfassung: 

Die 13. Änderung der Straßenreinigungssatzung der Stadt Olfen wird entsprechend der Anlage der 

Vorlage beschlossen. Die aufgeführten Straßen werden in das Straßenverzeichnis gemäß 

Begründung mit aufgenommen. 

 

Abstimmungsergebnis: einstimmig zugestimmt 

 

 

7.1. Mitteilungen und Anfragen 

Bericht der Gemeindeprüfungsanstalt 

 

Bürgermeister Sendermann kündigt an, dass am 07.11.2023 die Gemeindeprüfungsanstalt im HFA 

zum Prüfbericht informiert. 

 

 7.2. Mitteilungen und Anfragen 

Schrankensystem Wieschhofschule 
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Ab morgen geht das Schrankensystem an der Wieschhofschule in Betrieb. Begleitend wird zur 

Beobachtung der KOD eingesetzt, so Bürgermeister Sendermann. 

 

 7.3. Mitteilungen und Anfragen 

Füchtelner Mühle 

 

Bürgermeister Sendermann teilt mit, dass die neuen Stautore an der Füchtelner Mühle eingebaut 

wurden. Der Baustellenkran werde Montag abgebaut und ab Mittwoch kann der Verkehr wieder 

ohne Einschränkungen fließen. 

 

 7.4. Mitteilungen und Anfragen 

Unterbringung und Finanzierung Geflüchteter 

 

Bürgermeister Sendermann informiert über die gestrige Sitzung des Präsidiums des StGB NRW 

hinsichtlich der schnelleren Zuweisung von Geflüchteten und zitiert auszugsweise aus der Anrufung 

der Kommunen an das Land. Mit Verweis auf den gemeinsamen Austausch mit den Bürgermeistern 

in der Münsterlandkonferenz mahnt er, die Bürger zu diesem Thema bald nicht mehr mitnehmen 

zu können. Es sei ihm ein Anliegen, den Rechten keinen Platz zu geben. 

 

 7.5. Mitteilungen und Anfragen 

Begräbniswald 

 

Bürgermeister Sendermann berichtet über die gestrige Bürgerversammlung zum Begräbniswald. 

Die Planungen wurden positiv aufgenommen und viele Rückfragen beantwortet. Aus der Tatsache 

wird die Angelegenheit weiter vorangebracht. 

 

 7.6. Anfrage zu Raucherecke Gesamtschule  

Frau Zimolong berichtet über einen Hinweis, dass die Raucherecke an der Gesamtschule 

zugewachsen und keine Einsicht mehr gegeben sei. Manche Nachbarn fühlten sich auch durch die 

weggeworfenen Kippen belästigt. Sie fragt, ob das Grün in dem Bereich etwas heruntergeschnitten 

werden kann. 

Bürgermeister Sendermann weist in diesem Zusammenhang auf die Planungen zur Neugestaltung 

des Schulhofes hin. Er wird das Thema mit in die Quartalsbesprechung Schule nehmen. 

 

 

gez. Wilhelm Sendermann  gez. Astrid Diekerhoff 

Vorsitzender  Schriftführerin 
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